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В НЕДЕЛЮ Цена 2 b o i l

Так у ж  сложилось годами: одни не мыслят дня без 
читки центральных газет, другие отдаю т предпочтение 
ведомственным, проф ессиональным, третьи являю тся  
преданными поклонниками местной печати. Flo есть один 
вид издании, не оставляющ ий равнодуш ны м никого из 
работаю щ и х в том или ином коллективе. Речь идет о 
стенной газете предприятия.

Газеты  эти родились по инициативе трудящ ихся  з 
годы первых пятилеток. Р азн ы е  по р азм ер ам  и по своему 
целевому назначению , они едины в одном: зам етки , в них

С А М А Я/

М А С С О В А Я
опубликованны е, р ассказы в аю т  о делах  и лю дях, хоро
шо знаком ы х тем, кто эти газеты читает.

Д ругим  н ем аловаж н ы м  ф актором  популярности стен- 
газет сл у ж и т  то обстоятельство, что делаю тся  они при 
участии всего коллектива. Не случайно именно там, где 
редколлегия «стеиовки» при влекает  к участию в ее вы 
пуске широкий актив рабочих. И Т Р  и сл у ж ащ и х , газета 
становится  подлинным боевым помощником партийной 
организации своего предприятия, эффективным оружием 
в борьбе за решение стоящ их перед коллективом задач .

Больш ое копичество газет вы пускается  на пашем 
строительстве. Они имеются не только в строительно- 
м онтаж ны х управлениях, вспомогательных о р ган и зац и 
ях, на заво д ах  и Д О К а х ,  но и на участках , в цехах, д а 
ж е  в отдельных , бригадах . Во многих подразделениях 
вы пускаю тся сатирические листки, «молнии» или иного 
вида при лож ения  к стенгазетам .

В больш инстве своем стенгазеты  строителей д ел а ю т 
ся на хорошем уровне. Особенно это мож но ск а за ть  про 
те коллективы, где в состав редколлегий подобраны 
опытные, знаю щ ие и, главное, лю бящ и е это дело t o b i - 
риши. Много лет подряд  возглавляет  редколлегию ' г а зе 
ты «Н а рельсах» в У Ж Д Т  коммунист Борис Васильевич 
Кумпан. С большой лю бовью  относится он к своему 
общественному поручению, сумел передать  э т у  лю бояь 
членам редколлегии, и не случайно стен газета  «Н а 
рельсах» — постоянно в числе л у ч ш и х  на строительстве, 
не раз  ей п ри суж дали сь  призовые места на городских 
конкурсах стенной печати.

Таких примеров м ож но привести множество.
Г лавное и непременное условие хорошей постановки 

стенгазеты  — серьезное внимание к ней со стороны 
партийного бюро коллектива. П агугийно^влиянпе  д о л ж 
но ск азы ваться  во всем — общем направлении газеты, ее 
целеустремленности, боевитости, действенности. Только 
такое отношение партийной организации к своей газете 
обеспечит ее авторитет, повысит .ее  «коэффициент по
лезного  действия».

Сегодня мы публикуем сообщение об очередном см от
ре-конкурсе стенных газет строительства. П рин ять  у ч а 
стие в этом конкурсе — почетный долг всех р едк олле
гий стенгазет.

СЛАВА ГЕРОЯМ КОСМОШ

•  о с т р ы й  с и г н а л

д в о й н а я  р а б о т а
Наша бригада занята сейчас 

ремонтом детских учреждений 
Как и всем нам хочется сделать 
свою работу быстрее и лучше. И 
совсем уж ни к чему выполнять 
два—три раза одну и ту же опе
рацию. А приходигся...

В детсаде № 55 обшили «ва
гонкой» заднюю сгенку теневого 
навеса. Прошло несколько дней — 
там шели в палец толщиной Пе
ределали. А спустя еще два—три 
дня пришлось возвращаться к 
этому делу снова. И по той же 
самой причине.

Такая история повторяется 
не только с «вагонкой». Половую 
рейку нам привозят тоже сырую 
приходится в помещении детсада

перестилать и полы. На все эти 
переделки времени уходит нема
ло И производительность снижа
ется и сроки ремонта удлиняются.

Совсем на днях на другом дет
ском саде — JV? 21 мы делали на
вес И опять из сырого материа
ла Разумеется, переделывать при
дется через несколько дней 

Вроде бы не такие большие 
эадержки. а мешают они чам из
рядно И непонятно почему то
варищи из УПП считают, что* ес
ли в строительные подразделения 
надо поставлять более качествен
ные материалы, то РСУ чожнл 
«подсовывать» что угодно?

С. ГАНИН, 
плотник третьего участка РСУ.

У К А З  
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО  

, СОВЕТА СССР
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ 

ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
ЛЕТЧИКУ-КОСМОНАВТУ 

т. ЛАЗАРЕВУ В. Г.
За успешное осуществление орбитального 

полёта на космическом корабле «Союз-12» и 
проявленные при этом мужество и гепоизм  
присвоить звание ГЕРОЯ СО ВЕТСК ОГО  СО
ЮЗА с врцчением о р д ен а . Л  ЕЙ И НА и меда
ли «ЗО Л О Т А Я  З В Е З Д А »  летчику-космоноз- 
ту г. Л А З А  РЕВУ ' Василию Григорьевичу.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫИ.

Секретарь Президиума Верховного 
. Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль, 2 октября 1973 г.
***

У К А З  
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО  

СОВЕТА СССР
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ 

«ЛЕТЧИК-КОСМОНАВТ СССР» 
т. ЛАЗАРЕВУ В. Г.

За осуществление космического полета на 
корабле «Союз-12» присвоить звание «ЛЕТ-  
Ч И К -К О С М О Н АВТ СССР А гражданину Со
ветского Союза т. Л А З А Р Е В У  Василию Гри
горьевичу.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль. 2 октября 1973 г.
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•  Городской комитет комсомола объявил 13 октября 1973 года об
щегородской субботник по сбору и сдаче металлического лома го
сударству

Комитет ВЛКСМ стройки призывает всех комсомольцев принять 
активное участие в субботнике.

Секретарям комсомольских организаций необходимо наметить 
объекты, где будет проходить субботник, всесторонне подготовиться 
к этому мероприятию.

Результаты субботника будут обсуждены на заседании комитета 
и опубликованы на страницах «Ангарского строителя». '

А. ПОПЫЛЬКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ строительств*

У К А З  
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО  

СОВЕТА СССР
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ 

ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
ЛЕТЧИКУ-КОСМОНАВТУ 

т. МАКАРОВУ О. Г.
За  успешное осуществление орбитального  

полета на космическом корабле «Союз-12» и 
проявленные при этом мужество и героизм  
присвоить звание ГЕРОЯ СО ВЕТСКО ГО  С О 
ЮЗА с вручением ордена Л Е Н И Н А  и меда
ли «ЗО Л О Т А Я  3 В Е З Л А »  летчику-космонав- 
ту т. М А К А Р О В У  Олеги Григорьевичу.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н .П О Д ГО РН Ы Й . 

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль, 2 октября 1973 г..
***

У К А З  
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО  

СОВЕТА СССР
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ 

«ЛЕТЧИК-КОСМОНАВТ СССР» 
т. МАКАРОВУ О. Г.

За осуществление космического полгте на 
корабле «Союз-12» присвоить звание «ЛЕТ-  
Ч И К-КОС МОН А ВТ СССР» гражданину Со 
встского Союза т. М А К А Р О В У  Олегу Гр и- 
горьевичу

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума Вррховного 
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

А\осква, Кремль, 2 октября 1973 г.

ВСЕ н а

субботник!
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В семинаре по изучению 
конкретной экономики стро
ительства, который ведет 
начальник МСУ-42 В. Н. 
Кузьмин, 14 слушателей. На 
первом занятии присутство
вало 9. Как и во всех семи
нарах, это занятие прошло 
по теме: «Международные
отношения и внешнеполи
тическая деятельность
КПСС по реализации Про
граммы мира, выработанной 
XXIV съездом партии».

Тему пропагандист разде
лил на 4 вопроса, которые 
очень подробно и доходчиво 
осветил Слушатели смогли 
на основе рассказа пропа
гандиста проанализировать 
ту большую и кропотливую 
работу, которую проделала 
наша партия по разрядке 
международной напряжен

т
Начало учебного года в сети политического просвещения

ности в Юго-Восточной 
Азии, в Европе и других 
районах мира.

Одним из важнейших на
правлений внешнеполитиче
ской деятельности КПСС 
является борьба за прекра
щение гонки вооружений, за 
разоружение. Все это до
стигается нелегко.

Виталий Николаевич под
робно остановился на визи
те Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва в Соединенные Штаты 
Америки. Эта поездка яви
лась величайшим событием 
за последние 25 лет во 
взаимоотношениях между 
СССР и США. Вне сомне
ния, говорил пропагандист, 
эта поездка после многих

ПЕРВАЯ ТЕМА
лет «холодной войны» в по
литике США стала возмож
ной благодаря авторитету 
Советского Союза, все воз
растающей мощи лагеря со
циализма.

На стороне социализма 
много побед. Это — ряд ос
вободившихся от ига капи
тализма стран, прекраще
ние войны во Вьетнаме, за
ключение договоров между 
ФГР и СССР,' Польшей.

Улучшение взанмоотноше: 
ний между СССР и США 
позволяет видеть перспек

тиву дальнейшей разрядки 
международной напряжен
ности.

Очень подробно пропаган
дист остановился на вы
ступлении Л. И. Брежнева 
по американскому телевиде
нию, заострив внимание
слушателей на тех словах 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, где он говорил, что 
Советский Союз жил и мог 
бы жить без связей с капи
талистическими странами. 
Но пришло такое время, 
когда развитие торговли.

обмен делегациями идут на 
пользу и тем, и другим стра
нам. Вот почему мы пред
лагаем США взаимовыгод
ные контакты.

Рассказал В. Н. Кузьмин 
о визите Л. И. Брежнева в 
ФРГ.

Политика Советского Со
юза — самая миролюбивая. 
Именно наша страна стала 
инициатором созыва обще
европейского совещания по 
безопасности в Европе, и 

I первый этап этого совеща
ния уже состоялся.

Далее пропагандист рас
сказал о работе апрельско
го Пленума ЦК КПСС, ко
торый рассмотрел вопрос 
деятельности КПСС по ук

реплению международны* 
отношений.

Осветил Виталий Никола
евич политику Китая, на
правленную на раскол лаге
ря социализма, рассказал 
об агрессивной политике 
Израиля и шагах СССР, 
направленных на пресечение 
этой агрессии и восстанов
ление границ стран Араб
ского Востока.

Работы по укреплению 
международных отношений 
и ликвидации военных оча
гов еще много. Но то, что 
уже сделано, — это боль
шой шаг в разрядке меж
дународной напряженности.

После рассказа пропаган
диста состоялась беседа.

в. к у р ь я н и н о в .

ЗАНЯТИЯ СТАРТОВАЛИ
В п о н е д е л ь н и к  п р и н я л  с т а р т  н овы й  у ч е б н ы й  год  в с ети  п а р т и й н о г о  

и м а с с о в о г о  п о л и т о б р а э о в а н и я .  О том .  к а к  п р о ш е л  п е р в ы й  д е н ь  з а н я 
тий в н е к о т о р ы х  ш к о л а х  и с е м и н а р а х ,  р а с с к а з ы в а е т с я  в п у б л и к у е м о й  
н и ж е  п о д б о р к е .  \

А ВТО Б А ЗА  №  8
Очень хорошо подготовился к 

первому занятию пропагандист 
школы основ марксизма-лениниз
ма, начальник автобазы Тимофей 
Алексеевич Рыков С живым инте
ресом была прослушана его лек
ция о выполнении решений ап
рельского Пленума ЦК КПСС по 
претворению в жизнь Программы 
мира, разработанной XXIV съез
дом партии.

Занятие в школе основ марк- 
сизма-ленизма восьмой автобазы 
прошло при 90-процентной явке 
слушателей.

М. ПРОКОПЬЕВ.
УПРАВЛЕНИЕ  

ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЯ
О классовом, интернациональ

ном характере внешнеполитиче
ского курса КПСС, о деятельно
сти партии по упрочению позиций 
мирового социализма, за утверж
дение принципов мирного сосу
ществования и разрядку напря
женности в отношениях между 
странами, об ударном труде со
ветских людей как основе даль
нейшего укрепления оборонной и 
экономической мощи Советского 
государства и усиления его меж
дународного авторитета — обо 
всем этом рассказал участникам 
семинара экономических знаний 
при парторганизации УЭС его ру
ководитель Сергей Михайлович 
Новиков. у

На первое занятие семинара

пришли все его участники за ис
ключением больных и находящих
ся в очередном отпуске.. Занятие 
прошло содержательно и интерес-, 
но. п. СИЗЫХ.

А В ТО Б А ЗА  №  1
Добросовестно подготовился к 

первому дню политучебы пропа
гандист школы основ марксизма- 
ленинизма И. Ленкин. И было бы 
совсем хорошо, если бы основная- 
часть занятия не была неоправ
данно сжата по времени. 20 минут 
из 45 пропагандист рассказывал о 
задачах нового учебного года и 
рассматривал организационные 
вопросы. Эту часть занятия без 
ущерба для дела можно и нужно 
было значительно сократить.

Г. ОТТ.
МЕДСАНЧАСТЬ  

СТРОИТЕЛЬСТВА
Здесь на первом занятии при

сутствовало немногим больше по
ловины слушателей семинара. Н а
ряду с объективными причинами 
отсутствия некоторых товарищей 
были и такие, как... вызовы к наг 
чальнику МСЧ и в штаб граждан
ской обороны управления строи
тельства.

Пропагандист Валентина Ива
новна Савиных хорошо подгото
вилась к занятию и прочла содер
жательную лекцию о внешнеполи
тической деятельности КПСС по 
осуществлению решений XXIV 
съезда партии.

И. РЫЖОВ.

ВОПРОС К РУКОВОДСТВУ ОРСА

С ЧЕМ ВАРИТЬ КАШУ?
Если у вас есть маленькие дети 

и вы ч тому же живете в микро
районе не дай б*гг. чтобы они по
просили манной каши. Вам при
дется отказать. И р о т  почему: ни 
в одном из магазинов микрорайо
на нет сахару. Это обстоятельство 
усложнило жизнь семьи бухгалте
ра орса Э. Елшиной, которая жи
вет в 8-м микрорайоне и имеет 
троих детей. Всем семейством Ел- 
шнйы обошли магазины в микро
районах — безрезультатно. Заве
дующая магазином № 87 разъяс

нила, что вышли все фонды, саха
ра нет и, стало быть, не будет.

Нынешний год был на редкость 
урожайным, и, действительно, са
хар для варенья и консервирова
ния покупали бойко и в большом 
количестве/Неужели это обстоя
тельство не могли учесть при сос
тавлении заявок товароведы орса? 
В таком случае правомерен воп
рос: а как они понимают торго
вую конъюнктуру?

И. ГУТЕРМАН.

СМОТР
„МАЛОЙ
ПРЕССЫ"

В декабре нынешнего года 
исполняется 50 лет кассовому 
рабселькоровскому движению. 
Собственно, выступления рабо
чих и сельских корреспонден
тов в нашей печати получили 
широкое распространение с 
первых лет Советской власти. 
Но именно с декабря 1923 го
да, когда состоялся первый 
Всесоюзный слет рабселько
ров, это движение приняло ор
ганизованные формы.

Видное место в рабкоров
ском строю занимают активи
сты «малой прессы» — стенга
зет участков, цехов, управле
ний. заводов. Эта печать мала 
по размерам, но велика по сво
ему значению. Стенные газе
ты наиболее близки к массово
му читателю, его запросам и 
интересам.

В ознаменование 50-летия 
рабселькоровского движения в 
стране редакция газеты «Ангар
ский строитель» объяв.^яет 
смотр-конкурс стенных газет 
подразделений и участков. 
Смотр будет проведен 23 ок
тября. Редколлегии стенгазет 
представляют на смотр по 2—3 
номера своих газет 1973 года 
не позднее 19 октября в библи
отеку парткома стройки.

Лучшие газеты по итогам 
смотра совместным решением 
парткома и президиума груп- 
кома будут премированы.

::■ V. ХНУ-

■ г - ' .  ц Я I - 
• ,

Молдавская ССР. Всесоюзная 
ударная комсомольская стройка. 
Мы привыкли, что за этими слова
ми — возведение плотины мош
ной электростанции, строительст
во крупного завода, железнодо
рожной линии.

А здесь — сад Сад гигант, про
тянувшийся от Тирасполя до гра
ницы с Украиной на 30 километ
ров.

Агропромышленный комплекс 
«Память Ильичу» Слободзейско- 
го района — задуман как образец 
современного садоводства Созда
ние его продолжается, проклады
ваются оросительные системы 
строятся фруктохраннлишЬ. Скоро 
сад раскинется на восьми тысячах 
гектаров.

Уже з нынешнем году фрукты 
из гада бу i v t  отправлены в Мо
скву Ленинград и другие прсмыш- 
’енные центры страны

На снимке: бригаде коммуниста 
I- Горяйновой (слева) за успехи 
* социалистическом ',оррвноранин 
чФисуждено переходящее Красное 
< ч я м я Слободзейского райкома
ыртии.

Фото Е. Драйшнера.
(Фотохроника ТАСС).

МОСКВА. Советские трудящиеся, как и все ..^огрессивное чело
вечество, в эти трагические для народа Чили дни выражают свою 
солидарность с его борьбой, решительно осуждают реакционную 
хунту, совершившую государственный переворот.

На снимке: митинг протеста на московском хлопчато-бумажном 
комбинате «Трехгорная мануфактура» имени Ф. Э. Дзержинского.

Фото А. Яковлева. (Фотохроника ТАСС).

Н ав стр еч у  50 -л ети ю  

р а б с е л ь к о р о в с к о го  дв и ж ен и я

П И Ш У  <Ь л з д м
Лидия Александровна Коваленко, узнав о цели мое

го прихода, удивилась: «Да разве я делаю что-то не
обычное? Просто пишу в газету. Пишу о добрых делах,  
о лю дях, которые работают рядом. Вот и все».

Я подумала: «А разве это мало — писать о людях?». .
Добрые дела... Каждый день их совершается множе

ство, мы даже  привыкли к ним настолько, что иной раз, 
не замечая,  принимаем их за что-то само собой разуме
ющееся. II как часто бывает, проходим мимо интерес
ного события, интересного человека. А н у ж н о  суметь от
крыть их для себя и рассказать  о них людям.

Лидия Александровна рассказывает через газету о 
многом. И будь то рассказ о социалистическом соревно
вании в коллективе СМУ-5 или о бригаде штукатуров 
Ивана Бурчака,  о выполнении соцобязательств или о 
прорабстве Л. А\. Потаповой, о выпускниках ГПТУ или 
о бригаде отделочников М. Ф. Вотякова — в каждом и* 
рассказов доброе отношение к людям. В людях ее вол
нует все: чем они живут, что их интересует, как прово
дят-свободное время, что их радует и заботит.

Приехала Лидия Александровна в Ангарск, когда на
мечались только контуры будущего города. И вот про
шло уже почти 25 лет... Некоторые из тех. кто приехал 
тогда же на строительство города в сибирской тайге, до " 
сих пор работают с ней в одном коллективе.

Об этих людях и о тех, кто пришел на стройку не
давно, но уже успел снискать себе трудовую славу, пи
шет Л и ди я  Александровна Коваленко, большой друг г а 
зеты, ее внештатный корреспондент. У Лидии Алексан
дровны беспокойная работа. Она начальник отдела тру
да и заработной платы, заместитель председателя пост- 
ройкома СМУ. В трудную минуту она всегда подскажет,  
как поступить, ободрит, даст добрый совет, никогда не 
останется равнодушной. Равнодушный человек не возь
мется за перо...

Вот я и подумала: «Разве это мало — писать о л ю 
дях!».

v Т. А Л А Ш К Е В И Ч .



АНГАРСКИЙ СТРОИТЕЛЬ

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ТВОРЧЕСКИХ ПЛАНОВ

Н У Ж Е Н
ТО ИЮ ЛЕ-АВГУСТЕ на засела- 

ниях технического совета 
СМУ-8 рассматривалось выполне
ние личных творческих планов 
ИТР СЛАУ, заслушивались отчеты 
некоторых инженеров о ходе вы
полнения личных творческих пла
нов, принятых в начале года. Что 
показала проверка? Не все ИТР 
последовательны в своих обяза
тельствах, многие пункты планов 
не выполняются, некоторые толь
ко сейчас поняли, что взяли не
выполнимые обязательства.

В целом по СМУ из общего ко
личества планов выполнено и вы
полняются не более 23 процентов 
обязательств. Очень «дружно» не 
выполняют q b oh  личные творче
ские планы инженерно-техниче
ские работники 4-го участка, з а 
нятые на строительстве завода 
БВК. Так, начальник участка
А.. И. Корчак брал обязательство 
за год подать 8 рационализатор
ских предложений с экономиче
ским эффектом 10000 рублей, но 
до настоящего времени им не по
дано ни одного предложения. По 
примеру начальника не занима
лись рационализацией все масте
ра и прорабы участка.

Не выполняют своих обяза
тельств по Подготовке рабочих к 
повышению квалификации, шефст
ву над бригадами по выполнению

ш т ш
бригадных обязательств повыше
ния производительности труда, по 
составлению технологических карт 
на отдельные операции строитель
ства и других мероприятий прора 
бы и мастера 4-го участка В. П 
Горячун, В. И. Абраменко, И. И. 
Исманов, Б. М. Семенов.

Не лучше обстоит дело и на 
участке Л*в 2 (начальник участка 
В. В. Ефремов,' главный инженер 
В. Ф. Скобликов), в монтажном 
отделе управления (начальник 
Б. П. Портянкин), в плановом 
отделе (начальник Н. А. Федото
ва). Очень осторожно брали обя
зательства на втором участке, за 
ранее думая о том, как бы не пе
реборщить. Но и про эти мизер
ные обязательства забыли.

С треском провалил сроки вы
полнения своих обязательств 
Б. П. Портянкин по содействию 
в своевременном выполнении 
строймонтажных работ силами 
подрядных организаций на сда
точных объектах.

Очень полезными были бы де
тальные анализы деятельности за 
квартал или полугодие по како
му-то прорабству с расшифровкой 
всех доходов и затрат, экономи
ческих результатов. Но наши пла
новики только поговаривают об 
этом, а вот сделать его и пока
зать на наглядном примере дру-

ный ко
гим мастерам и прорабам не на
ходят ни времени, ни сил.

Есть у нас и хорошие примеры 
отношения к выполнению творче
ских планов, к участию в техниче
ском творчестве.

На участке малой механизации 
(начальник Н С. Проценко, глав
ный инженер В С. Горбачев) вы
полнены в основном, все обяза 
гельствэ по рационализации, ме 
ханизацин работ, экономии метал 
ia и другое.

Есть уверенность в выполне
нии большинства обязательств по 
рационализации коллективом ИТР 
первого участка (главный инже
нер В Г. Самойлов).

Обязательства по рационализа
торской работ*, по своевременно
му рассмотрению сметной доку
ментации, составлению замеча
ний к сметам и другие выполнили 
работники сметного отдела (на
чальник Л. М. Ланцова). Непло
хо выполняет обязательства и не
которые работники ПТО.

Старший инженер Г1ТО В. Н. 
Резников постоянно шефствует 
над молодыми специалистами 
Н. П. Севастьяновым и Д. Ф. 
Дацко, регулярно ведет прора
ботку новых технических журна
лов по строительству и хорошие 
материалы распространяет по уча
сткам для применения.

Н Т Р О Л Ь
Старший инженер-технолог А. А. 

Седунов подал 5 рационализатор
ских предложений с экономиче1 
ским эффектом более 5000 рублей, 
инженер ПТО А. И. Браудо по
дал 3 рационализаторских пред- 
южения с экономическим эффек
том около 20000 рублей.

Техник по заказам Н. П. Духо- 
вич и светокопировшица В. Г. Ан- 
тина составили перечень всех име
ющихся в СМУ типовых деталей, 
серии, стандартов, альбомов и по
стоянно пополняют их по ходу по
ступления новой документации.

Выполнить свои творческие пла
ны могут все инженерно-техниче- 
ские работники. Нужно только ж е
лание и ответственность за свои 
обязательства, понимание своей 
роли как инженерно-технического 
работника. И нужен контроль за- 
этим важным делом со стороны 
руководства СМУ и обществен
ных организаций. В этом еще раз 
убедились на техническом совете.

В настоящее время намечено 
до 15 октября провести повтор
ную проверку и отчеты ИТР о 
ходе выполнения личных творче
ских планов.

В. КОЧНЕВ, 
начальник ПТО СМУ-8.

ГАЗЕТЕ ОТВЕЧАЮТ
Составлен новый график

Как сообщил редакции заместитель главного инженера стройки 
Н. Ф. Сколяров, факты, приведенные в фельетоне «Слово к слову 
тянется», напечатанном в «Ангарском строителе» № 69, подтверди
лись.

21 сентября начальник СМУ-8 Ф. А. Басалай и главный инженер 
СМУ-7 Е. А. Успенский подписали новый график завершения в ок
тябре работ по теплой стоянке в автобазе № 7 и по столовой тре
ста Востокхиммонтаж.

М А Н И П У Л Я Т О Р Ы
Р А З Р Я Д А М И

Р е й д  « К Г Г »

Штаб «Комсомольского 
прожектора» стройки про
вел рейд по проверке трудо
вого использования выпуск
ников ГПТУ-12 в СМУ-3. 
Это подразделение является 
базовым предприятием для 
училища, его представители 
присутствуют на государст
венных экзаменах и за ни
м и — решающее слово при* 
присвоении выпускникам 
разрядов.

В 1973 году в СМУ-3 из 
ГПТУ-12 принято 35 чело
век. По различным причи
нам уволено пять.

Остальные выпускники 
распределены по бригадам,  
обеспечены необходимым 
инструментом, рабочей 
одеждой.

В СМУ молодое рабочее 
пополнение встретили хоро
шо. Приказом начальника 
СМУ от 4 июля все были з а 
креплены за более опытны
ми рабочими. Однако в 
этом приказе упущено 
главное: не указаны р аз р я 
ды, по которым рабочие 
приняты, бухгалтерия без 
указания разрядов не мо
жет начислять заработную 
плату. Выход нашли на уча
стках. Некоторым рабочим 
снизили разряды с третье
го до второго.

В бригадах В. Олейника и 
Н. Конюхова молодые раб о
чие Рысев, Грищенко, Су- 
тырин, Киселев и Терехов 
вместо присвоенного Госу
дарственной комиссией тре
тьего разряда работают по 
второму.

Но это еще не все. Как 
показала проверка,  выпуск
никам ГПТУ Андрееву, 
Афанасьеву,  Грищенко. Ры- 
севу, Шлепатухину,  Д м и т 
риеву, Королеву, Терехову, 
Киселеву, Тютикову и дру
гим отпускные начислены 
по первому разряду,  что яв 
ляется грубейшим наруше
нием трудового законода- 
тел ьства.

Не потому ли мы часто 
встречаем такое,  когда мо
лодые рабочие плохо выпол
няют, свой трудовой долг. 
Стоит подумать, а не ответ 
ли это на такие манипуля
ции разрядами.

А. ТЕ С Л  Я. 
старший мастер ГПТУ-12;

В. П О П О В А , 
зам. директора ГПТУ-12;

В. Ь Е Р Е Ж И Ы Х , 
секретарь комсомоль

ской организации ГПТУ-12 ;

Д . П А Т Е  И КО, 
начальник штаба сА'/7* 

стройки. ,

Молодым всегда нужна помощь. Только тогда они быстро 
освоят профессию и будут наравне с опытными специалиста
ми давать продикцию  отличного качества.

На снимке В. Небогина, сделанном в опалубочном цехе  
РМЗ,  вы видите хороший пример наставничества мо
лодых. Отпичный специалист из бригады В. Золотарева, э лек 
тросварщик Сергей Колосов, проработавший на заводе 14 лет, 
передает опыт молодой сварщ ице Е. Кулаковой.
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Анатолий Томасенко — мон
тажник. Он работает в бригаде
В. Жерноклева с первого участ
ка СМУ-1. Комсомолец Томасенко 
в совершенстве овладел своей 
профессией.

На снимке: А Томасенко.
Фото В. НЕБОГИНА.

—  РЕПЛИКА

НЕРАЗРЕШИМАЯ 
ПРОБЛЕМА

Сейчас темнеет рано. Для рабо
ты во вторую и третью смены 
монтажникам СМУ-1 нужно хоро
шее освещение. И до передачи 
кранов в управление механизации 
оно было. Освещение рабочих 
мест и площадки производилось 
четырьмя светильниками по 500 
ватт каждый, укрепленными на 
портале башенного крана, и тремя
— установленными на стреле.

Светильники устанавливались
под кабиной машиниста крана со 
всех четырех сторон портала. 
Этого освещения было достаточно 
для монтажа каркаса здания. Ос
тальная территория строительной 
площадки освещалась прожекто
рами согласно разработанному 
ППР.

После передачи кранов в управ
ление механизации там нашли ка
кую-то «крамолу» в креплении 
светильников, и их сияли. В до
полнение к ним ликвидировали и 
один прожектор со стрелы. Ре- 
зульты не замедлили сказаться: 
освещение места монтажа практи
чески отсутствует, производитель
ность резко упала.

В мае на совещании энергети
ков у главного инженера стройки 
Ю. А. Кореневского вопрос осве
щения каркаса здания при мон
таже обсуждался. В ОГТ дали 
команду разработать проект, под
ключились к решению проблемы 
работники ОГЭ и ОТиТБ.

Но слишком серьезной оказа
лась проблема. Создать ее главный 
инженер управления механизации 
т. Кальченко смог за один день. 
Решается она многими почти год* 

Д. РАСПУТИН, 
главный инженер участка 

СМУ-1.

С Д В И Г И  в и д н ы ,  н о . . .
'---------На контроле-техника безопасности — — —

В этом году в СМУ-б имеет
ся одна учетная травма про
тив 4 в прошлом году Коэф
фициент частоты составил 1,3 
против 3,9 в прошлом году и 
коэффициент тяжести — 3,8 
против 9,3 в 1972 году.

Хотя в СМУ 6 усилилась про
филактическая работа-по охра
не груда и технике безопасно
сти, но имеется еше много не
доработок. В САДУ учтено 7 
мелких травм. Имеются еще

факты формального, некачест-, 
венно инструктажа.

Приведу пример 23 августа 
каменщик Л Падалей получил 
травму пальца левой ноги при 
неправильной разгрузке неф- 
тебитума с автосамосвала. Он 
взобрался на поднятый кузов 
автосамосвала и начал его рас
качивать, при этом от удара 
куска нрфтебнтума получил 
травму. При расследова- у 
ниа травмы выяснилось, что

прораб А. Выдрин при инст
руктаже не рассказал о прави
лах разгрузки материалов, а 
рабочий не знал, что при раз
грузке. нельзя залезать в кузов 
самосвала.

Некоторые линейные ИТР не 
требуют, чтобы рабочие поль
зовались положенными защит
ными средствами Так. штука- 
тур-маляр Г Иванова при вы
полнении штукатурного набрыз- 
га не пользовалась защитными

очками. При работе раствор по
пал рабочей в глаз.

Мастер второго участка 
И. Колесников не обеспечил 
рабочих клещами. При пере
таскивании рельсы П. Прохо
ров получил травму ноги.

Прораб 1-го участка А Л е
бедев не обеспечил стекольщи
ков ящиками для переноски 
стекла. Стекольщик В. Лаврен
тьев переносил стекло вручную 
без приспособлений и порезал 
палец правой руки.

Установка А-37/3 — пусковой 
объект, на котором работают 
СМУ-6, СМУ-4. С.МУ-7, АМУ-2 
и другие организации. На не
большой площади сосре
доточено много р а б о ч и х  
и механизмов. О д н а к о

вопросу выполнения совмещен
ных работ руководство второ
го участка и, в частности, про
раб И. Бобриков мало уделя
ют внимания.

На установке свыше 100 ко
лодцев, но все они раскрыты. 
Неоднократно руководство 
второго участка СМУ-6 и я 
лично требовали от прораба и 
начальника участка СМУ-4 з а 
крыть колодцы, но они ос
таются открытыми. По этому 
поводу разговаривали с работ
ником службы техники без
опасности СААУ-4 тов. Григорь
евым. но его вмешательства не 
видно.

В. КУПРИЕНКО, 
старший инженер по ОТ 

и ТБ СМУ-&



Ф Л ' О Ш  Ф И Ш И  Ш Ш »
Первенство ВЦСПС по лег

кой атлетике среди клубов 
крупнейших предприятий стра- 

стало последней страницей 
в нынешнем сезоне. В Чирчнк 
съехались команды таких пред
ставительных клубов, как 
«Чайка» Горьковского автоза
вода, «Торпедо» Московского 
автозавода им. Лихачева, «Ки
ровец»- Ленинградского заво
да им. Кирова, «Заря» Воро
нежского вагоностроительно
го, почетными гостями были 
легкоатлеты старейшего в Ев
ропе спортивного клуба фин
ских рабочих «Тулл». Зону Во
сточной Сибири представляла 
команда спортивного клуба 
«Сибиряк».

День первый. Новый стадион

заполнен до отказа зрителями и 
болельщиками. Финальный за 
бег на 5000 метров. Среди уча
стников — один из сильнейших 
бегунов Европы финн Арно 
Роост. Два круга бег ведет 
наш Трофим Шадаров, но за 
тем он уступает тактически бо
лее опытным соперникам и за
нимает почетное б место. Очень 
сильно провел концовку забега 
Дмитрий Калегин. Оба в сум
ме принесли своей команде 40 
зачетных очков.

А в это время в секторе ме
тания Ульяна Дамдинова сра
жается с высокими по рангу 
противницами: мастером спор
та международного класса 
Т. Даниловой, которая проиг
рывает лишь Фаине Мельник,

чемпионкой стра.ны прошлого 
года Е. Жилиной. Неожидан
ный дождь внес свои коррек
тивы. В итоге Дамдинова за
нимает 5 место, добавляя в 
командную копилку 21 очко, 
в толкании ядра Ульяна зани
мает 6 место.

В условиях ж е с т о ч а й 
шей борьбы на дистанциях 
5 и 10 километров Николай Л у
говой показал зачетный нор
матив.

Нынешняя осень оказалась 
поистине золотой для легко
атлетов. стройки: команда
СК «Сибиряк» прочно удержи
вается в высшей лиге.

Редактор 
Б. Я. ВОЛЬФОВСКИП.

Впервые в этом году коман
да легкоатлетов стройки стала 

чемпионом ЦС.

На снимке: беговая дорожка 
стадиона в Днепродзержин
ске. Бег ведет электрик ЖКУ 
Евгений Ждановских.

С К А Ж И ,
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КТО ШЕФ...
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ПОДВОДЯ ИТОГИ работы 
агитплошадок* естественно в пер
вую очередь ставить вопрос о до
ле участия предприятий, закреп
ленных за той или иной агитпло- 
щадкой. Степень заинтересован
ности, ответственности, активно
сти руководства предприятия, его 
партийной и общественных органи
заций определяют успех поЛити- 
ко-массового и культурного вос
питания людей по месту их жи
тельства.

Особой популярностью у насе
ления пользовалась агитплощадка 
85 квартала, над которой шефст
вует агитколлектив ЖКУ. Здесь 
была утверждена заведующей 
агитплощадкой А. Кованова, она 
же председатель совета по работе 
с населением.

На агнтплощадке систематиче
ски проводились вечера вопросов 
и ответов, встречи с участниками 
борьбы с фашизмом, регулярно 
читались лекции на разные темы, 
дополнительно к плану были про
читаны лекции по просьбе жите
лей. В проводимых мероприятиях 
активно участвовали самодеятель
ные артисты актового зала, ве
дущие спортсмены СК «Сибиряк», 
артисты Иркутской филармонии и 
Росконцерта.

Большое место отводилось ра
боте среди детей. Дтя них в худо
жественном фонде были изготовле
ны панно на темы русских народ
ных сказок, сказочные домики, 
оборудован детский игровой ком
плекс. Все мероприятия проводи
лись в тесном контакте с клубом 
«Эврика» и школой № 32. Только 
в празднике «Ну-ка. солнце, яр
че брызни!» приняло участие 800 
детей. Оживленно прошли темати
ческие вечера «Юность твоих от
цов», «Памяти павших будете до
стойны», вечер встречи с ведущи
ми спортсменами СК «Сибиряк».

Агитплощадка 92 квартала за 
креплена за коллективом треста 
Востокхнммонтаж. В апреле с 
привлечением актива ЖЭКа и тре
ста была оборудована и благо
устроена зона отдыха, летние иг

ровые спортплощадки, заново по- I
строена эстрада, отремонтированы I 
и покрашены скамейки для зрите
лей, изготовлена наглядная агита
ция под девизом «Третий год де
вятой пятилетки — досрочно!». В 
течение лета здесь проводились 
разнообразные политико-воспита
тельные и культурно-массовые ме
роприятия с привлечением само
деятельности треста, актового з а 
ла строителей, клубов «Октябрь», 
«Восход», вечера, посвященные 
знаменательным датам (День 
строителя, День химика), встречи 
с ветеранами строительства Ан
гарска, депутатами горсовета 
А. Роменковым, В. Лещенко,
С. ААасловым. t

Особенно насыщеАым куль
турно-массовыми мероприятиями 
был день выборов в местные Со
веты депутатов трудящихся. В 
этот "день в 10 часов утра начал 
свое выступление духовой ор
кестр треста, его сменила художе
ственная самодеятельность. Во 
второй половине дня выступил ар
тист кино и эстрады Илья Н аба
тов. Вечером на площадке про
должал выступление духовой ор
кестр.

Каждый год агитплощадка 107 
квартала открывается раньше на
меченного срока. Например, в 1972 
году она стала* функционировать 
первой в городе. В числе первых 
начала работать и в этом году. 
Открытие агнтплощадки состоя
лось 24 мая. Перед этим было 
отпечатано большое число объяв
лений. Они развешивались в каж 
дом подъезде жилых домов 107 
квартала. Жители побывали на 
лекциях,‘ беседах на различные 
темы, концертах коллективов са
модеятельности клубов, профес
сиональных артистов, просмотре 
кинофильмов.

К сожалению, не все агиткол
лективы отнеслись к работе с на
селением со всей серьезностью. 
Это в первую очередь касается 
СМУ-1, СМУ-3, СМУ-8, У АТ. Про
водимые мероприятия на агит- 
плогцадках этих подразделений 
однообразны, часто переносились, 
а то и вообще отменялись. Зоны 
отдыха плохо оформлены и обору
дованы.

Думается, что в будущем году 
положение дел здесь резко изме
нится, и жители кварталов будут 
приходить на агитплощадку, как 
на праздник.

У  В. ВЕСНИН, 
инструктор групкома.

Поговорим
Так называется один из раз

делов программы музыкального 
лектория для детей. Слушате
лями его станут ученики сред
них школ города и обязатель
но — воспитанники техниче
ских училищ стройки.

Большое место в новом учеб
ном году, как и прежде, отво-

о вальсе 
*

дится атеистическому и право
вому воспитанию подрастаю
щего поколения. По просьбе 
ребят, пятый год будет рабо
тать политический лекторий 
«По странам U континентам». 
Выросла популярность и клуба 
юного атеиста, которой успеш
но прошел «испытательный

срок» и возобновляет свои за 
седания.

Также снова собираются ста
рые и новые друзья клуба «Ты 
и закон*, которым руководит 
адвокат Л. Усова. А для самых 
маленьких придумана увлека
тельная * игра-путешествие 
«Всех республик октябрята — 
очень дружные ребята».

Л. БОРОЗДИНА, 
зав. детским сектором ак
тового зала.

ЕДИНОГО С Л О В А  РАДИ
После летних каникул в ак

товом зале строителей возобно
вили занятия кружки художе
ственной самодеятельности. И 
начали свои первые занятия 
вновь организованные кружок 
художественного слова и во
кальный класс.

Задачи, которые предстоит 
выполнить и руководителям, и 
кружковцам, подчинены, как 
и прежде, воспитанию куль
туры у современного молодого 
человека, развитию его лично
сти. С первых дней кружковец 
приучается выполнять требо
вания норм нашей повседнев
ной жизни: приходить в точно 
назначенное время, проводить 
определенную домашнюю под
готовку к занятиям, выполнять 
задания руководителя, быть 
собранным, внимательным, ак
куратным.

На занятиях часто возника
ют ситуации, когда надо по
мочь товарищу, заняться мало
интересной, но необходимой 
работой, отложить ранее наме
ченные личные дела, высту
пить не в той роли,- которую он 
считает более подходящей, вы
игрышной для себя, а в той, 
которая необходима для обще
го дела.

Три раза в неделю прихо
дят ребята и девушки в кру
жок художественного слова. 
Прежде, чем приступить непо
средственно к работе с текстом, 
мы проводим воскресник у се
бя в репетиционной, затем раз
минка, насыщенная элемента
ми сценического движения и 
речи. К ноябрьским праздни
кам кружковцы готовят поэму 
в девяти фресках М. Сьгнгаев-

ского «Улыбка Ленина».
В планах — постановка поэ

тических спектаклей, вечера 
поэзии и романса вместе с во
кальным классом. Вокальный 
класс, которым заведует 
Т. Марченко, создан в сентяб
ре. Он задуман как коллектив 
академический. главная его 
цель — индивидуальная работа 
с ,каждым участником над по
становкой голоса, поиск .людей 
одаренных, занятия пением 
серьезным — романсы, арии из 
опер и классических оперетт. 
Творческое содружество этих 
двух коллективов, несомненно, 
в будущем значительно разно
образит программу художест- 
веной самодеятельности акто
вого зала.

Н. ЖАВОРОНКОВ,
художественный руководитель.

ОСЕННИЙ АНГАРСК. Фотоэтюд В. НЕБОГИНА.
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,6, СУББОТА 
1-» программа 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
13.00—Программа передач. 13.05— 
Новости 13.10—Цветное телеви
дение. Для детей. «Загадки и от
гадки». Кукольный спектакль.
13.40—Цветное телевидение. «В 
мире животных» 14 50—Цветное 
телевидение «Противоречивая 
Америка». Передача вторая. Ав
тор В. Зорин. 15 20—Цветное те
левидение. Мультпликационный

фильм. 15.40—«Здоровье». 16.1 0 -  
Программа телевидения ГДР:
1. «Актуальная камера» (выпуск 
новостей). 2. «ГД Р—сегодня».
3. Концерт. «Музыкальное путе
шествие». 4. «Адам и Ева». Телеви
зионный художественный фильм.
19.00—«Время».

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
19.30—Программа для молодежи.
20.30—«Ваши любимые мелодии» 
Концерт по заявкам учителей.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00—Цветное телевидение. Кон
церт ансамбля песни и танца

«Гауя». Латвийская ССР. 21.15— 
«От всей души». Встреча с шах
терами г. Копейска. 23.00—«Вре
мя». 23.25—Кубок европейских 
чемпионов по хоккею. «Дукла» 
(ЧССР) -  ИСКА.

7, ВОСКРЕСЕНЬЕ 
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
13.00—Программа передач. 13.05— 
Новости 13.10—Для школьников 
«Будильник». 13 40—«Сл^жу Со
ветскому Союзу!». 14.50—«Сегод
н я - Д е н ь  учителя». 15.05—«Му
зыкальный киоск». 15.35—Цветное

телевидение. «Клуб кинопутешест
вий». 16.35—Экранизация литера
турных произведений. «Гроза». 
Художественный фильм. 18.00— 
Международная панорама. 18.30— 
Цветное телевидение. Стихи и пес
ни Н. Дорнзо 19.00—«Время».

п о к а з ы в а е т  И р к у т с к
19.30—Для младших школьников. 
«Флажок». 20.00—«А^узыкальная 
почта»

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00—«Поиск». Ведет передачу 
писатель С. С. Смирнов. 21.30 — 
А\узыкальная программа. «По

письмам зрителей». 22.00—Чемпио
нат СССР по футболу. «Арарат» 
(Ереван) — «Динамо» (М).

К о л л е к т и в  О И М и К  в ы р а ж а е т  и с 
к р е н н е е  с о б о л е з н о в а н и и  З о е  Г р и 
г о р ь ев н е -  К а р п о в о й  по п о в о д у  с м е р 
ти

МАТЕРИ.

Р а б о т н и к и  О И М и К  в ы р а ж а ю т  
г л у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  И л ь е  И в а 
н о в и ч у  П о п о в у  но п о в о д у  с м е р т и  \ 

ОТЦА.
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